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我的保研之心 保研之路 

工商管理 182 班   王璐 

 

一、在为保研努力期间的学习心得体会 

“保研”这两个字是在我大一的时候听到的，当时认识了国贸专

业保研到武汉大学的学姐。学姐说，想升学保研是非常可取的一条路

径。那时的我，还对保研一无所知，只是按部就班的完成每一门课的

学习，不算拔尖，但也不会拖累大学三年的总加权。到了大二，认识

了几个优秀的学长学姐，他们一直在专业前三。他们教给我很多，告

诉我保研的关键是什么，告诉我夏令营面试的加成是什么。他们真的

很优秀，让我也想跟着他们的步伐走，我开始跟着他们的足迹踏出自

己的脚印。我认为保研是三年的考验，要求我们一刻也不能松懈。下

面是我认为保研路上大家都会遇到的问题，就我自己的经验给未来要

保研的学弟学妹们一点浅薄的建议。 

（一）加权成绩 

加权成绩是保研能否成功的关键。在决定保研之前，可以咨询学

长学姐要到往年保研的政策文件。文件中可以清晰看到，保研成绩=

加权成绩+综测加分，而综测加分只有 2 分。好多人会因为这两分混

乱了自己的步伐，但我们应该把重心放在加权成绩上。查看往年每一

届的保研成功公示表，可以发现大家加分的区间就是在 0.5-1 分之间，

而只要过了六级就可以加 0.5 分。所以保研加分真的不能决定什么，

最关键的还是自己的加权成绩。 

加权成绩是没有捷径可走的，想要加权排名高就势必要付出比其



2 

他人更多的努力。而努力的时间并不是一年半载，而是三年。如果哪

一个学期慢下脚步，丢下分数，后面可能就再也追不上别人了。所以

对待每一门课的都要认真，每一次的课堂回答问题的机会，每一次交

作业的机会，每一次课堂展示汇报的机会，我们都要牢牢抓住，拿到

一个比较高的平时分。在这个过程中，由于每一次都认真思考并持续

进行输出，就会对课程的授课内容有更好的理解，期末考试也可以更

容易写出比较精彩的答卷，拿到较高的分数。 

总结：充分思考，展示自我，持续学习。 

（二）科研活动 

科研活动应该是很多人想做却没有去做，或者不知道如何去做的

事，我可以分享一点自己的经验给学弟学妹们。我是大一下开始进行

较为系统的科研训练的，课堂上老师说有一个课题本科生也可以参与，

虽然那时我什么都不懂，但我还是十分积极地加入了老师的课题。老

师永远不会嫌弃我们，也永远不会轻易拒绝我们。在大一下学期，在

老师和师门师兄的指导下，我学会了检索、整理文献，学会了数据分

析，学会了如何写一篇较为规范的论文。 

因为有了上一段时间的积累，在大二学期，我作为主持人申请到

了大创国家级课题。但是，这个过程远没有大家想的那么轻松、容易。

我和师兄师姐一起完成了整个申报书的撰写，以为只要等到答辩、提

交就好了。但是在答辩前夕，我们却被告知老师已经有了别的指导课

题，我们只能临时更换指导老师。那时我根本不认识学院的几个老师，

一时间换指导老师根本是不可能的事。但我觉得只有勇敢、主动才能

不错过每一个眼前的机会，我去向师兄师姐询问了几乎金融每一个老
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师的手机和邮箱，一个一个老师去发邮件、发短信。那一天，我收到

的拒绝比我前 20 年收到的都要多，因为几乎每个老师都有了指导的

课题。但还是那句话，老师们永远不会忍心拒绝一个积极进取的学生，

我的课题也有了指导老师，之后也顺利申请到了国家级课题。 

我想告诉大家的是：不要害怕，不要犹豫，如果想要早一点跟老

师进行科研训练，就大胆去给老师发邮件，总会有机会去学习去成长。 

（三）学科竞赛 

关于学科竞赛我应该是比较有发言权的，今年我拿到了互联网+

和挑战杯竞赛的 5 个国奖，也代表学校参加了今年互联网+的现场赛，

同时也因为互联网+保研加分加了 1.5 分。 

在参加这些比赛时，找好参赛团队我认为是比较重要的一件事，

找到一个好的项目团队就几乎成功了一半。项目团队的重要性大家都

知道。那其实大多数人都是在茫然怎么进入到那些好的参赛团队，我

自己今年在国赛团队中也招募过大二、大三的同学，所以可以给学弟

学妹分享一下。 

第一，一定要大方展示自己，展示自己能给这个项目带来什么样

的价值，能美化很精美的 ppt 吗？能写出有逻辑的计划书吗？能写整

个 ppt 的内容吗？这些都是项目团队需要看到的价值。第二，一定要

有奉献自己课下时间的决心。因为做一个项目冲到国赛或者是拿一个

不错的成绩，一定是要付出大量的时间精力的。今年参赛的一个项目，

ppt 我改了接近 30 稿，每天都被老师骂，连续三个晚上在办公室通宵

改 ppt。但是也只有在这样的高压情况下才能出成果，如果真的能适

应这样的节奏，我会优先考虑。第三，学习与思考的能力要充分在专
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业课中锻炼，在项目中展示。专业课真的有用！我就是在课堂展示汇

报中锻炼自己的逻辑思维能力，再带到竞赛中，而这一点也是团队成

员和老师非常认可的。因为一个项目可能接触的是全新的东西，但底

层逻辑不会变。所以不要忽略专业的学习，不要放过思考的机会。 

二、给有保研意向的学弟学妹们的建议 

现在已经是保研成功后的一段时间了，这段时间好像也并没有过

的很轻松。因为保研成功并不意味着结束，而是一个新的学习阶段的

开始。目前我已经投入到研 0 的生活，每天都在看文献，整理文献，

找选题，写论文，希望在正式读研之前能攒好论文，研究生阶段尽快

发出文章。 

最后给学弟学妹们一句我自己的座右铭：道阻且长，行则将至。 

三、个人扩展信息： 

2018.9～2020.6 担任副班长；2020.9～2021.6 担任班长。 

奖励： 

2021.9   国家奖学金 

2020.12  广西壮族自治区奖学金 

2019.12  国家励志奖学金 

2021.4   优秀共青团员称号 

2020.12  广西大学优秀学生 

2019.12  广西大学优秀学生 

2019.12  广西大学优秀学生干部 

2021.9   挑战杯课外学术科技作品竞赛国铜 

2021.9   互联网+创新创业大赛国铜（蔗无忧） 
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2021.9   互联网+创新创业大赛国铜（金丝桂蚕） 

2021.9   互联网+创新创业大赛国铜（蔗糖通，产业赛道） 

2021.7   互联网+创新创业大赛区金（路面黑科技） 

2021.7   互联网+创新创业大赛区金（八桂遗创） 

2021.7   互联网+创新创业大赛区金（缘扇） 

2021.7   互联网+创新创业大赛区银（轻车熟路） 

2021.7   互联网+创新创业大赛区银（时来运转） 

2020.9   互联网+创新创业大赛区银（破冰之路） 

2020.9   挑战杯创新创业计划竞赛区银 

2020.12  广西壮族自治区企业竞争模拟大赛省二 

2020.1   国际企业管理挑战赛国二 

2019.10  全国大学生流通业经营模拟大赛国一 

科研： 

2018.11  参与广西 A 类教改课题，撰写论文《基于三维视角的高

校学科理论智库建设对策》 

2019.1  参与国家自然科学基金《生态位空间演化下的售后服务

线上线下功能协同机制研究》（项目编号：71662004，已结题） 

2019.5  参与自治区级大创课题《家庭农场财务管理智能、简便

化体系构建研究》（结题良好） 

2020.5  主持国家级大创课题《董事高管责任保险对企业并购绩

效的影响——基于沪深 A 股上市公司的数据》 

2020.5   参与国家级大创课题《桂中医平台》（结题合格） 

2020.5   参与自治区级大创课题《搭档的魅力-带货主播搭档形
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式对购买意愿影响机制研究》（结题良好） 

2020.5   参与自治区级大创课题《广西草木染创新研究探索之路》

（结题优秀） 

 


